

EL ÁNCORA.

DIARIO CATÓLICO POPULAR DE LAS BALEARES.

CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Miércoles 2 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 4 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 mañana Mahon 10 1/2 m. Barcelona por Alcudia.—Sábado 7 m. Barcelona.

SE SUSCRIBE

EN LA REDACCION, CALLE DE FORTUNY-6-ENTRESUELO.

Precio en las tres islas **1 PESETA** al mes

Anuncios de industria y comercio á 5 céntimos de peseta por línea.

FERRO-CARRILES.

Salidas de Palma á Manacor—3'15 (m), 8'10 m. y 2'45 t. De Palma á La Puebla—3'15 (mixto), 8'10 mañana 2'45 y 4'15 (mixto) tarde.
De Manacor á Palma y La Puebla—3'15 (mixto), 8 mañana y 5'5 tarde.
De La Puebla á Palma—4 (mixto), 8'25 mañans y 5'30 t. De La Puebla á Manacor 4 (mixto), 8'25 m. y 3'15 tarde. Los días de mercado en Inca.—De Inca á Palma 2 tarde.

SECCION RELIGIOSA.

SANTOS DE MAÑANA DE QUE HACE MENCION EL MARTIROLOGIO.—La dichosa muerte de san Prosdócimo, en Padua, primer obispo de esta ciudad; ordenado obispo y enviado á ella por el apóstol san Pedro á predicar el Evangelio, en cuya mision resplandeció por sus muchas virtudes y milagros, y murió en santa paz.

San Erculano, obispo y mártir, en Perusa.

San Amaranto, mártir, en el mismo día; el cual terminó su vida en Albi peleando por la fe católica, y vive en el cielo.

El martirio de los santos Hieron, Nicandro, Esiqui y otros treinta, en Melitina en Armenia; los cuales fueron coronados en la persecucion de Diocleciano, siendo presidente Lisias.

Los santos mártires Aucto, Laurion y Tesalónica, en Anfipoli en Macedonia.

El martirio de los santos Melasipo, Antonio y Carina, en Ancira, en tiempo de Juliano Apóstata.

San Engarcerio, obispo, en Colonia.

San Aquiles, obispo, en Alejandría, esclarecido por su doctrina, fe, erudicion y costumbres.

La dichosa muerte de san Wilibrordo, obispo de Utrecht en Frisia; el cual fué ordenado obispo por el papa san Sergio, y predicó el Evangelio en Frisa y en Dinamarca.

San Rufo, obispo y confesor, en Metz.

San Florencio, obispo, en Estrasburgo.

CULTOS.—Mañana martes.—En San Cayetano empezarán las Cuarenta Horas, dedicadas á San Andres Avelino, siendo la exposicion á las cuatro de la tarde. Al anochecer empezará el Triduo en honra del Santo y despues la reserva.

CORTE DE MARÍA.—En San Jaime, á la Virgen del Puig.

SECCION EXTRANJERA.

ARABI EN LA CÁRCEL.

Al desembocar por la calle de Abdine en la entrada del barrio Ismanieh, esa vasta llanura de que Ismail-Bajá hizo el jardín del Cairo, se ve un edificio cuadrado, pesado, sin estilo, muy semejante á una posada italiana ó á un caravanserrallo ruinoso del Asia Menor. Es el antiguo guarda muebles y prision actualmente de Arabi.

Este edificio, que sólo cuenta quince años de existencia y ya necesita grandes reparaciones, fué levantado en una época en que bastaban cuatro ó cinco meses para construir un teatro de ópera, un hipódromo, un teatro de género, un circo y numerosos palacios diseminados en los alrededores de la capital. En un principio, sirvió para almacen de la ópera y despues se le destinó á guarda muebles de la corona. El terreno había sido dado gratuitamente por Ismail cuando dió todos los del barrio Ismanieh, á condicion de levantar «villás» rodeadas de jardines. Un propietario obtuvo la concesion y comenzó á levantar el edificio, pero no habiendo podido terminarlo, Ismail quedó dueño del edificio, instalando en el la «Daira» ó administracion de su patrimonio personal.

Despues tuvo las aplicaciones que hemos dicho, y últimamente el ministerio actual, lo ha convertido á poca costa en una buena cárcel. Ha cerrado las ventanas con fuertes rejas, ha puesto algunos cerrojos en las puertas y ha colocado centinelas en los largos corredores, y allí tiene encerrado á Arabi.

Al cruzar la puerta de entrada se penetra en un vasto patio cuadrado. En la planta baja, anchas arcadas sobre las cuales dan numerosas puertas, sostienen el primer piso, en el que hay una doble fila de cuartos. Cien piezas de dimensiones casi iguales fueron aderezadas para guardar á cien presos, pero no las ocupan más que ochenta y tres.

Arabi está en el número 17, que tiene ventana

al patio, donde hay una guardia, vigilante día y noche. Una cama de campaña, dos sillas, una banqueta y un botijo, que se ve en el alféizar de la ventana, constituyen todo su mueblaje.

El alimento principal del ex-dictador es arroz, pero además le sirven diariamente un pollo cocido.

Pocas personas han sido autorizadas para entrar en el cuarto del rebelde, que sale rara vez á la ventana por temor á las insolencias de los soldados, que no las escasean. Los mismos que pusieron la bayoneta al pecho del jefe un día en que este quiso salir de su palacio, se complacen hoy en apuntar á su general cada vez que se acerca á la ventana de su prision.

Esta diversion les ha sido prohibida al cabo por Riaz-Bajá, que ha ordenado que se le guarden los miramientos compatibles con la seguridad del preso.

Arabi ha recibido pocas visitas. En dos ocasiones el jefe de los eunucos se ha presentado á él para hacerle restituir ciertos papeles muy comprometedores para el jefe y para el sultán. En estas visitas le infligieron los malos tratamientos de que ya hemos hablado, sin obtener el resultado que se proponian sus verdugos. Una comision rogatoria le ha interrogado tambien en la prision misma, sin conseguir arrancarle más que respuestas evasivas ó dilatorias.

Ningun ministro ha tenido hasta ahora la menor comunicacion con Arabi. Cuando padeció disenteria le asistió el doctor Rogers, médico de la brigada escocesa. Entonces estaba en la ciudadela y todavía no le habían entregado los ingleses á las autoridades egipcias, las cuales le tratan hoy con más consideracion de la que suele usarse en Oriente, donde un hombre preso ó simplemente caído en desgracia, pierde tambien la hacienda y con frecuencia la vida.

El muffedieh Ismail Bajá-Sandik, ministro de hacienda, desapareció así en pocas horas por orden del jefe Ismail.

Siendo, como son, muy conocidas estas costumbres, las autoridades inglesas cubren á Arabi con su proteccion, que ya ha provocado una crisis interior y puede llegar á producir una ruptura entre el jefe y la Puerta, hoy que el sultan reivindica el derecho de revisar la sentencia que el consejo de guerra dicte contra Arabi. El gobierno egipcio se opone, y al cabo tendrá Inglaterra que cortar la cuestion.

UN PASEO ACUÁTICO.

Dos jóvenes italianos, Pietro Ferrari y Pio Barneci, emprendieron el día 20 del pasado julio un viaje náutico por demas aventurado; salieron de Roma en un bote; en Ostia tomaron la costa, y la siguieron hasta llegar al Ródano, cuyo curso remontaron, y además el Saona, entrando en el Sena por el canal de Borgoña, y llegando á Paris el día 19 de octubre, á los tres meses de su salida de la Ciudad Eterna.

El último telegrama recibido acerca de la expedicion estaba fechado en Merum, y se anunciaba en él el arribo del barco á Paris al medio día; así es que desde hace mucho tiempo antes se veían invadidos los alrededores del malecon de la Rapés en Bercy, punto donde habian de arribar los expedicionarios.

Eran esperados con gran curiosidad, influyendo en esto, sin duda alguna, el largo tiempo trascurrido sin que á Paris hubieran llegado expediciones de este género, pues la última data del año 1867, en que un ingles, Macgregor, despues de atravesar el Canal de la Mancha en una pequeñísima canoa, Bob-Roy, estuvo tres años recorriendo los principales rios de Francia, Alemania, Rusia y Austria.

A las cuatro de la tarde del día 19, desde el puente de Bercy, se divisaron dos puntos negros, y pocos momentos despues se distinguian dos pequeños botes, unidos entre sí, de los llamados imperecederos, á consecuencia de lo difícil que es que vuelquen.

Las canoas en que los jóvenes romanos han hecho su viaje han sido construidas por ellos mismos, pero no son invencion suya, sino en un todo semejantes á las construidas por los indios, que consisten en un tronco de árbol, en el que por medio del fuego se hace un buco, suficiente para su tripulante.

El aparato que les ha conducido hasta Paris navega impulsado por una doble paleta ó remo, que á la vez sirve de timon, pudiendo navegar tambien á la vela cuando el viento les sea favorable.

Desembarcaron en el muelle de la Rapés, donde tiene sus barcos la Sociedad Náutica de la Marné, y la multitud se dividió; parte de ella rodeaba á los viajeros, á quienes interrogaba de mil maneras, pero sin obtener contestacion, á consecuencia de no saber ni una palabra de frances los dos expedicionarios; la otra parte de la muchedumbre se encaminó al barco, que examinó á placer, vió las banderas los aparatos, y con esto se quedó tranquila y satisfecha.

A la llegada de los viajeros, los músicos de la Sociedad *La Lira de Italia* entonaban aires patrios, y la numerosa colonia italiana, que aguardándolos estaba prorrumpió en atronadores vivas.

Un detalle del periódico de donde tomamos estas noticias: entre los italianos que aguardaban á sus compatriotas, se veía una joven de rara belleza.

Inmediatamente de saltar á la tierra exigieron un certificado de que habian llegado bien y en perfecta salud, siendo firmado por todos los compatriotas de los recién llegados y por algunos periodistas franceses; es de advertir que el redactor del colega se fijó en la letra de la bella italiana, y afirma que era de todo punto inteligible; eran sus letras patitas de mosca.

Ambos expedicionarios son jóvenes y robustos; sus trajes consisten en una chaquetilla corta, de color azul Prusia, adornada con trencillas doradas, pantalon blanco y sombrero azul.

Pío Barneci no abandona un instante sus gafas. La colonia italiana de Paris proyecta un banquete en honor de los audaces expedicionarios.

El viaje, en efecto, es arriesgado, pero no nos coje á nosotros de sorpresa, cuando de España han salido para América y llegaron dos marineros en una lancha de pesca.

LA EXPEDICION DEL POLA.

Se han recibido recientes noticias de la expedicion austriaca enviada á la isla de Juan Mayen, para hacer observaciones científicas. El *Pola*, que es el buque que conduce á los expedicionarios, llegó el 27 de Junio á la vista de aquella isla, situada en el Océano glacial ártico, al Nordeste de la Islandia; pero la tierra estaba rodeada de un cinturón de hielos de una anchura de 15 á 20 millas, y hasta el 13 de Julio no se pudo hallar un fondeadero entre dos icebergs encallados en la bahía de María.

Las tiendas y las provisiones de la expedicion se desembarcaron con toda la celeridad posible, y aun así se vió obligado tres veces el buque á salir á dar bordadas, á fin de evitar las masas flotantes de hielo.

La estacion de observaciones elegida está situada en la especie de istmo que une las partes Norte y Sur de la isla, formando un valle que atraviesa la corriente de una nevera. Su posicion, aproximadamente; es de 71 grados de latitud Norte.

Este valle ha recibido el nombre del conde Wilczek. El día 7 de Agosto comenzaron las observaciones regulares, hasta cuya fecha habian reinado grandes lluvias y nieblas; el termómetro había subido muy raras veces más de tres grados Reaumur, y bajo de cero muchas veces.

Antes de que el *Pola* se hiciera á la mar para regresar á Europa, se hizo una tentativa de ascension al notable volcan de Beereberg; pero despues de nueve horas de penosa marcha, se vió forzada la expedicion á regresar á su campamento, habiendo subido á una altura de 5,000 piés.

De las grietas de los costados de la montaña se

escapaba un caliente vapor de azufre, y las grandes capas de lava detenían á los expedicionarios; algunos de estos pretenden haber oído grandes ruidos subterráneos.

En la torre de Brielle se han hallado algunas ruinosas cabañas, y á juzgar por los restos que encierran es probable que fueran construídas por los infortunados colonos holandeses que en 1630 intentaron fundar en la isla un establecimiento para la pesca de la ballena.

En 16 de Agosto abandonó el *Pola* la isla de Juan Mayen, regresando á Escocia; la expedición austriaca no regresará hasta el verano próximo.

CORREO DE HOY.

EL CILON DE CUBA.

Habana 15 octubre.

El día 8 del actual fuimos visitados segunda vez por un fuerte ciclón, que por desgracia ha dejado tristísimos recuerdos, principalmente en Vuelta Abajo.

Desconsoladores por demás son las noticias que han llegado del citado punto. En consuelo del *Sua* no han quedado ni puentes ni balsas, encontrándose sus moradores aislados del resto de la isla y sin recursos de ningún género. En la noche del 8 al 9 el pánico que sufrieron estos moradores fué horrible, pues todos creían no había salvación.

Según una carta de aquella población que tengo á la vista, las desgracias, tanto personales como en los campos y edificios, son muchas. No ha habido casa ni edificio que no haya sufrido. Las cercas todas derribadas; los árboles, unos tronchados y otros arrancados de raíz.

Lo sucedido en los campos no puede explicarse. Los muertos deben ser muchos, pues están entrando en el pueblo á carretadas, unos ahogados y otros por consecuencia de golpes sufridos.

El día 9 por la tarde se identificaron 15 ahogados, faltando todavía muchos más: en las haciendas de este poblado se calcula han desaparecido más de setecientas casas.

En los Galves y las Lajas, se cuentan por miles la desaparición de animales domésticos. Los sembreros de tabaco han sido totalmente destruídos, no quedando ni rastro.

En la Ceja de Luna derrumbadas todas las fábricas; en el arroyo conocido por Retranes se encontraron una fina y ciento y pico de reses ahogadas.

En el cuartón de Pilotos ha habido ocho desgracias personales.

En la vega La Cejita sólo han quedado en pie cuatro casas, habiéndose derrumbado veintitres. Una comisión de vecinos, y la nunca bien ponderada Guardia civil andaban recorriendo socorros para dar de comer á las familias que han quedado desamparadas.

En Grenadillas no ha quedado nada. Bueyes, caballos, y toda clase de animales ahogados. El arroz, yucas, malangas y plátanos, también se ha perdido, de modo que no quedan más viandas que boniatos, y esos pocos.

El estado de desolación en toda la comarca es inmenso y, no se oye más que lamentos de los que no tienen ni punto donde dormir. El agua del río la Siguança llegó al cuartel de la Guardia civil, bañando el batey de Leal; las palmas caídas son innumerables; nadie recuerda un temporal igual. Todo lo narrado se refiere á lo del lado Este del río, pues á causa de la corriente nada se sabía del otro lado, aunque se temía que las tiendas de los yamagüeyes hayan sufrido mucho, si no han desaparecido por completo, con pérdida de muchas vidas que á causa de la fuerza del viento y agua en otros puntos y las grandes inundaciones que siguieron, hay motivos fundados para creer que las desgracias personales hayan sido numerosas en toda la jurisdicción.

Según un testigo ocular llegado de Guane, en la hacienda de Valle han venido á tierra más de 300 casas; y en los demás puntos debe suponerse que ha sucedido lo mismo.

Las casas donde tenían depositado el tabaco recoleccionado últimamente, han desaparecido, llevándose la corriente de las aguas el fruto del trabajo de un año de sufrimientos y penalidades.

En San Juan y Martínez pasan de 1,500 las casas destruídas, de las cuales una tercera parte eran albergue de otras tantas familias, que buscaron la mayor seguridad en la intemperie, y que parecían inspiradas por la Providencia al separarse de sus chozas, que á su huida se desplomaban.

La Guardia civil se ha hecho una vez más acreedora á la estimación general, pues su valor, denuedo y entusiasmo por salvar á sus semejantes no tienen rival.

El general Prendergast, tan pronto tuvo conocimiento de las desgracias causadas por el ciclón, se apresuró á procurar alivio á los desvalidos de

Vuelta Abajo, iniciando en el día de ayer una suscripción voluntaria, encabezando la lista de los donantes su nombre con 1,000 pesos (oro)

La marquesa Victoria de las Tunas también trabaja con entusiasmo, pues me consta que ayer ha reunido en su palacio á las más distinguidas damas de esta capital, con objeto de arbitrar recursos para alivio de esos desgraciados.

El comercio, la prensa, empleados, militares y particulares están en estos momentos de angustia dando una prueba más de la santa caridad que siempre ha reinado en los generosos corazones españoles.

Los comerciantes de víveres habían recaudado hoy á última hora más de 50,000 pesos, y es de esperar aumente mucho más la recaudación.

Madrid 3 de noviembre.

Aumentan las adhesiones á la fórmula del tercer partido: por más que algunas de ellas se pongan en tela de juicio por los ministeriales. Dijose ayer en el salón de conferencias que el Sr. Arias (D. Severiano) había manifestado su conformidad con la creación de la izquierda dinástica; pero que no suscribiría el programa hasta tanto que conferenciase con el Sr. Sagasta. La especie es inexacta. El señor Arias, con conferencia y sin ella, firmará la fórmula, porque sus compromisos con el general Lopez Dominguez le obligan á proceder de este modo.

De otro género es la versión relativa á la audiencia concedida ayer por S. M. el rey á la señora duquesa de la Torre. La malignidad de algunos políticos ha supuesto que en ese acto de pura cortesía, campeaba una intención relacionada con el movimiento de la izquierda; pero la noticia no ha hecho fortuna, y contadas son las personas que le han dado crédito, aun entre las más propensas á aceptar como bueno todo lo que oyen.

Hoy ha vuelto á hablarse de la actitud de los marxistas y de una importante conferencia celebrada entre el Sr. Fernández Cuevas y el general Serrano. Háse dicho que está convencido en principio el ingreso de los amigos del Sr. Martos en la izquierda, á cuyo efecto, en la próxima reunión del comité central democrático-progresista, se propondrá la evolución sin ambages, y el mismo jefe de la agrupación dará ejemplo á sus correligionarios renunciando al calificativo de republicano. Que la conferencia se celebró ayer, y que versó sobre la materia que dejamos apuntada, no hay duda alguna; pero lo que yo me atrevo á negar es que el Sr. Martos esté dispuesto á renunciar á sus ideales en la forma que los noticieros han indicado. El tiempo dará en este punto la razón á quien la tenga.

Parece que ayer mismo se suprimió de la circular posibilista el párrafo referente á la izquierda. Con acertado consejo, según un gubernamental transigente, el Sr. Castelar ha renunciado á hacer comparaciones ni suscitar antagonismos en el documento referido. Ya no se dirá bien ni mal de la obra de Biarritz por los posibilistas; pero para los republicanos tibios que no ocultan sus aficiones alfonsinas, habrá, como antes, su rociada correspondiente.

Respecto á la actitud de la mayoría, el gobierno sigue abrigando una absoluta confianza. Diceñ los amigos del duque de la Torre que el Sr. Navarro y Rodrigo hará revelaciones izquierdistas cuando menos se piense, y los ministeriales que cada día se muestran más tranquilos, afirman, por el contrario, que el amigo tibio del Sr. Sagasta no votará con nadie más que con el gobierno. Yo creo que por ahora los fusionistas tienen razón; pero no juraría que la tuviesen mañana.

La comisión de bases para el Código civil se reunió ayer en el Senado y tomó importantes acuerdos. El Sr. Alonso Martínez tiene confianza en su estrella y no cesa en su tarea de labrarse la inmortalidad.—N.

Las mitras vacantes en la actualidad son las de Sevilla, Calahorra y la de Calzada, Leon (cuando sea preconizado para el arzobispado de Burgo el actual obispo) y auxiliar de la diócesis de Toledo.

Para ninguna de estas sillas hay definitivamente nada acordado, si bien se cree con algun fundamento que á la metropolitana de Sevilla será promovido el obispo natural de Córdoba, por más que se cita también á los Sres. Catalá y Martínez Izquierdo, obispos de Cádiz y Salamanca.

Para uno de los obispados vacantes será propuesto el auxiliar de Sevilla Sr. Spinola y algun otro dignidad de metropolitana, y para el obispado auxiliar de Toledo, aunque aun no se ha hecho la propuesta por el arzobispo primado, se supone como probable al penitenciario de dicha iglesia-catedral, por haber sido ya indicado por el cardenal en la anterior propuesta en que fue nombrado el último obispo.

Parece hallarse comprobada la existencia de la filoxera en la provincia de Barcelona.

Así lo dice un periódico de aquella capital, añadiendo que la inspección ha determinado focos en

los términos municipales de Tordera y Fogas, límites de aquella provincia con la de Gerona, y que si no se adoptan medidas para evitar el contagio, será indudable la pérdida de la riqueza vitícola.

— Se confirma la noticia de que el tren espres que venía de Francia fué asaltado y robado entre Burdeos y Bayona. No hay detalles acerca de la importancia del robo, pero se sabe que los ladrones se han llevado todos los certificados del departamento del correo, y muchos objetos de valor.

— Los vapores de pesca *Elcano* y *Mari* han encontrado en el mar, á 40 kilómetros de San Sebastian, un buque abandonado. Como el casco del barco valdrá unos 100,000 duros, no bajará de 30,000 duros, ó sea la tercera parte, lo que corresponde á los que han hallado el buque.

PARTES TELEGRAFICAS.

Paris 3.—Los prefectos han recibido instrucciones para espulsar del territorio francés algunos extranjeros sospechosos de tomar parte en los manejos anarquistas.

A pesar de los rumores de crisis ministerial que vuelven á circular con insistencia, los ministeriales aseguran que el gobierno se presentará íntegro ante las Cámaras.

En el caso probable de que en la de diputados sufriese una derrota en la cuestión de orden público, ó bien en la Hacienda, no sería extraño que se formase un ministerio bajo la presidencia del señor Julio Ferry.

El gobierno francés se opone á las proposiciones inglesas nuevamente presentadas para el arreglo definitivo de la cuestión egipcia, particularmente en lo referente á la supresión de la comisión inspectora de la Hacienda anglo-francesa.

El mismo khedive no está conforme con el nombramiento de un ministro residente inglés con el carácter de consejero suyo.

Parece que Inglaterra aspira á establecer en Egipto un ministro residente con atribuciones análogas ó parecidas á las que tiene el ministro francés en Túnez, pero que tanto Francia como Turquía, que no quiere renunciar á ninguno de sus derechos sobre Egipto, contrarían resueltamente los propósitos de la Gran-Bretaña.

Londres 3.—No se ha dado comunicación oficial alguna al gobierno español del debate del 30 del pasado en la Cámara de los Comunes acerca de los deportados cubanos Maceo y José Rodríguez.

El gobierno inglés se limitó á participar confidencialmente al ministro español el incidente ocurrido en el Parlamento.

Madrid 4.—La *Gaceta* publica las alteraciones introducidas en la forma de realizar el pago por indemnizaciones á consecuencia de la última guerra civil. También inserta la relación de las insignias con que ha de condecorarse al futuro vástago real.

Asegúrase se concederá el Toison de Oro al señor Romero Ortiz.

El señor marques de Sardoal almuerza hoy en palacio.

En el Consejo de ministros que se ha de celebrar esta tarde es probable quede ultimada la combinación de gobernadores, haciéndose estensiva á Valencia y Barcelona.

En breve quedarán ultimados los tratados de propiedad literaria entre España y las repúblicas de Colombia y Venezuela.

Anúnciase un gran meeting convocado por los jefes y principales individuos de los partidos democratas republicanos.

La semana próxima espérase en Madrid al señor Salmeron. Publicamente negará su disidencia con el Sr. Ruiz Zorrilla.

Insistese en que el general Jovellar reemplazará al Sr. Primo de Rivera en el mando superior de las islas Filipinas.

El Sr. Romero Robledo iniciará en las Cortes el debate político sobre la formación de la izquierda.

Es casi seguro que el Sr. Posada Herrera presidirá el Congreso.

Los periódicos anarquistas amenazan con la revolución universal.

Se han descubierto en Francia nuevos depósitos de dinamita.

Se cree que quedará acordado el nombramiento del Sr. Rodríguez para la subsecretaría del Consejo de ministros.

La archiduquesa Isabel, acompañada por S. M. el rey, ha visitado el palacio del Senado, tributando grandes elogios al cuadro de Pradilla.

Aumentan las dificultades para la reconciliación de los Sres. Sagasta y duque de la Torre.

Continúan las conferencias.

Crece el descontento en los amigos del Sr. Moret.

El periódico el *Daily-News* ocupándose del asunto de la entrega de Maceo dice que Inglaterra se ha limitado á hacer un llamamiento al honor de España; pero en caso necesario hará severas reclamaciones.

Niégame la derrota de los insurrectos del Sudan. Ha sido aplazado el Consejo de ministros que debía celebrarse esta noche.

Han celebrado una estensa conferencia los señores Sagasta y Romero Giron.

El Sr. Ruiz Capdepon se encuentra enfermo. Desmientese que los generales Búrgos, Baldrich y otros hayan firmado la fórmula de la izquierda.

DETALLES DEL NAUFRAGIO DEL VAPOR

«SAN AGUSTIN».

Los periódicos de Santander y de Vigo recibidos hoy dan cuenta del naufragio del magnífico vapor *San Agustín* del señor marqués de Campo.

Hé aquí los detalles del naufragio, según los indicados periódicos:

«El magnífico vapor *San Agustín*, perteneciente á la compañía de navegacion del señor marques de Campo, ha dejado de figurar en el registro de la marina mercante española.

El día 18 del corriente, á las cinco de la tarde, abandonaba nuestro puerto esta soberbia nave, llevando á bordo un buen número de pasajeros con rumbo á la Coruña, cuya escala hizo sin novedad, dirigiéndose desde allí al puerto de Vigo, para continuar despues su viaje á la Habana.

Antes de llegar á aquel puerto, y en el punto conocido con el nombre de *Cantarcira*, donde hay unas piedras, bastante difíciles de ver, sobre todo cuando hay algo de niebla, chocó el buque con ellas, según noticias que hemos podido recoger, y no tardó mucho tiempo en desaparecer, perdiéndose completamente.

Como la mar era bella, fué fácil que abandonasen el buque y se salvaran todos los que dentro de él se hallaban, gracias, según opiniones distintas que hemos recogido, á los muchos buques de pequeño porte que siempre hay por aquellas inmediaciones.

Todavía no se han recibido detalles concretos de este naufragio, que deplorarán todos los amantes de la prosperidad de nuestra marina mercante; pero aparte de las pérdidas materiales, siempre es un consuelo, que cuando ocurren desgracias de esta naturaleza, no haya que lamentar otras de distinto género, ó sean las personales, que serían las más sensibles y dignas de ser lamentadas.

Cuando adquiramos noticias y detalles fidedignos de este siniestro que ayer se ha conocido en esta ciudad de una manera muy sucinta, y por telégrafo, las comunicaremos á nuestros lectores.»

Un periódico de Vigo escribe lo siguiente respecto de tan desgraciado suceso:

«El nuevo y magnífico vapor *San Agustín*, del señor marqués de Campo, que salió ayer tarde de la Coruña para Vigo á isla de Cuba, ha varado en la madrugada de hoy á la entrada de este puerto.

Según las primeras noticias que recibimos, el vapor debió tocar de noche en los bajos de Corrobedo y navegó algunas horas haciendo gran cantidad de agua, hasta que el capitán se vió obligado á varar en las islas Cies. Dúdase que se pueda poner á flote.

Conducía numeroso pasaje, pues solo en Coruña habían embarcado 300 pasajeros.

Afortunadamente no hay que lamentar desgracias personales.

El cañonero *Paz* y el vapor *Luchana*, que se hallan en este puerto, dispónense á salir para prestarle auxilio y recoger los pasajeros para conducirlos á Vigo.

En dichos buques salen también las autoridades de marina.»

GACETILLA LOCAL.

EL SOCIALISMO EN EUROPA.

Por más que uno y otro día insistamos sobre la necesidad de aplicar el remedio de los presentes males á las causas que los producen; por más que señalemos por causa de los conflictos sociales que surgen pavorosos y agitan las sociedades, la perniciosa enseñanza que se da en las escuelas y en las universidades; por más que sea innegable la relacion de causalidad que existe entre las doctrinas que se enseñan en una nacion, y la vida publica de esa misma nacion; es preciso que los hechos se impongan á la sempiterna charla de los modernos reformadores, para hacer entrar en vereda á las gentes sencillas que se dejan seducir por el brillo de una palabrería deslumbradora.

Como prueba de lo que acabamos de sentar, vamos á traducir de un periódico frances las atinadas reflexiones que han visto la luz pública en *La Civiltà cattolica*:

«Desde hace muchos años, la Europa vive en ansiosa angustia respecto al porvenir. ¿A dónde vamos?, se preguntá todo el mundo. Y se tiembla por

la suerte material y moral de las familias, de las naciones, de los Estados; y se busca en vano un medio para levantar el velo que oculta el día de mañana.

No es, sin embargo, difícil, me parece, contestar á la pregunta *¿á dónde vamos?* Vamos al término del camino por el cual se ha lanzado la sociedad europea.

En el Reichstag alemán el diputado socialista Rebel lo declaró el año pasado: «Queremos, en política, *la república*; en economía, *el socialismo*; en religion, *el ateísmo*».

Esta triple destruccion del poder civil, de la propiedad individual y de la autoridad divina, ¿no conduce directamente al *nihilismo*?

En Europa todo conspira á preparar el triunfo de esta destruccion: la política, la diplomacia, la instruccion pública, la prensa, los teatros, las leyes, las costumbres, y, sobre todo, la impiedad de los poderes civiles.

Se habla de progreso. Y, en efecto, hay un progreso irresistible hacia la disolucion social. La anarquía democrática, la liquidacion del capital, la negacion práctica de Dios, hé aquí el progreso.

El espíritu masónico, anti-cristiano y anti-social, lo invade todo.

El Abate Winterer, diputado por la Alsacia y la Lorena en el Landtag prusiano, ha publicado un trabajo, de gran mérito, sobre el socialismo. No ha tenido reparo en descubrirlo todo, porque advierte que no debemos dormirnos en una falsa seguridad, en visperas de una formidable catástrofe.

En 1873 nos encontramos en el lago de Cóm con un diplomático alemán. «Tened por seguro, nos dijo, que el país clásico del socialismo es la Alemania, en donde procede con un método inflexible. Al lado de los socialistas alemanes, los franceses son niños de teta».

Mr. Winterer prueba la exactitud de esta frase. Según él, el socialismo teórico nació en Alemania, de los escritos de Weitling, y el socialismo práctico fué establecido en la misma nacion por el judío Lassalle y por Karl Max. El poder público lo toleró todo, con la esperanza de oprimir á los católicos. Pero el gobierno reconoció muy pronto su error. En las elecciones de 1877 los socialistas tuvieron 559 mil votos; los atentados de Hædel y de Nobiling dieron la medida de la de los sectarios. Se quiso usar de rigor. En 1878 fueron suprimidas 189 asociaciones, 58 periódicos, 210 obras; y Berlin, Altona, Hamburgo y Leipzig fueron declarados en estado de sitio.

El socialismo no se dió por vencido. En 1880 los jefes reunidos en Suiza, se manifestaron «prontos á secundar con todas sus fuerzas el movimiento universal que trastorna el actual orden de cosas en el mundo.» El imperio quedó inundado de hojas volantes, impresas en Suiza y en Inglaterra; y el último año el diputado socialista Liebknecht pudo arrojar al rostro del gran canciller estas soberbias palabras: «No somos nosotros los que estamos en manos de Bismark, sino él en las nuestras.»

En las elecciones de 1881, á pesar de las leyes severas, y á pesar del estado de sitio y de la supresion de nuevos libros y periódicos, los socialistas obtuvieron un éxito sorprendente: alcanzaron una tercera parte de los votos en los grandes centros, y lograron hacer elegir á trece de sus adeptos.

Todo lo que dice M. Winterer, demuestra cuánto ha disminuido en doce años la fuerza de cohesion del imperio, y cómo los progresos de la secta han conseguido hacer de Mr. de Bismark un amigo de la paz europea. Si, por un caso cualquiera, Alemania se viera comprometida en una guerra, tendría necesidad de un ejército interior más fuerte que el exterior; tal es el fruto evidente, palpable, que ha producido el *Kulturkampf*.

Pero, si Alemania está en presencia de grandes peligros, no le va en Zaga el Austria-Hungria. Lo mismo que en Prusia, el gobierno ha soltado el freno á los demagogos, para oponerlos á los conservadores católicos. En 1879 la secta contaba ya 202 clubs, además de los muchos que se mandaron disolver. El 14 de Noviembre de 1880 tres mil socialistas se reunieron en Asamblea, en la misma Viena. Allí la secta está sostenida por los judíos. Aaron Sibermann, uno de los jefes socialistas, escribía, hablando de sus correligionarios, «que estaban dispuestos á venderlo todo, hasta el honor, hasta á su Dios.»

La secta va igualmente progresando en Holanda y Bélgica. Desde hace tres años, ha multiplicado sus *secciones* con el significativo objeto de «librar el pensamiento y el trabajo, de rescatar á la humanidad que sufre.» Debemos añadir que en Bélgica el socialismo cuenta con el apoyo de un gobierno masónico.»

Aquí termina el autorizado periódico *La Civiltà Cattolica*. Despues de lo que acabamos de presentar á la consideracion de nuestros lectores, parecemos inútil añadir un solo comentario de nuestra cosecha. La catástrofe social es inevitable; las únicas doctrinas salvadoras son las que enseña la Iglesia, y precisamente la Iglesia es el enemigo que quieren

aplastar los modernos redentores del pueblo.

¡Pobre sociedad! ¡Pobre Europa!

Como verán nuestros lectores, el correo de hoy nos ha traído la desconsoladora noticia de hallarse comprobada la existencia de la *filloxera* en la provincia de Barcelona.

En vista, pues, de lo próximo que tenemos la terrible plaga, interesa mucho que se vigilen con el mayor rigor todos los puertos de nuestra isla, no sea que por descuido ó negligencia se nos importara una enfermedad que causa inmensos perjuicios á las poblaciones en donde los viñedos se hallan atacados de *filloxera*, de que afortunadamente, hasta ahora, se han visto libres los sarmientos de las vides de nuestros campos.

Por la importancia que contiene la noticia, esperamos del reconocido celo del digno Gobernador de la provincia que dictará cuantas medidas crea, en su alto criterio, de indispensable necesidad para evitar la importacion de la *filloxera* en esta isla.

El sábado al anochecer falleció el anciano presbítero D. Bernardo Pelegrin, á consecuencia de una fuerte caída al bajar del coro de la iglesia de San Miguel.

Las escuelas elementales de niños y niñas del pueblo de San José (Ibiza) serán en breve provistas por concurso de traslado. El sueldo de la primera es de 825 pesetas, y el de la otra 550.

También serán provistas, por concurso de ascenso, las incompletas de niños y niñas del pueblo de Fornells (Mercadal), dotadas con 300 y 200 pesetas respectivamente. Y además la de niñas de Biniamar Selva con 275 pesetas.

Los aspirantes pueden presentar sus instancias en la secretaría de Instruccion pública de esta provincia dentro del término de treinta días, á contar desde el sábado 4 del corriente.

Las limosnas depositadas en el cepillo del Santo Cristo que con el nombre de *La Sangre* se venera en la iglesia del Hospital provincial, han ascendido, durante el pasado mes de octubre, á la cantidad de 482 pesetas 74 céntimos.

Según dice *El Balear*, son más de treinta las instancias presentadas para optar á las catorce escuelas vacantes en esta provincia.

La feria verificada ayer en el pueblo de Inca, estuvo extraordinariamente concurrida. Se realizaron importantes compras de granos y de otros artículos.

La concurrencia del ganado de cerda no era tan numerosa como en la feria, anterior y se vendió al precio de 13 pesetas y media la arroba.

Ningun acontecimiento desagradable vino á turbar el regocijo de los feriantes ni de los moradores de aquella importante poblacion.

Para hoy á las doce de la mañana han sido invitadas por el Sr. Gobernador las personas que ejercen puestos más importantes en esta Capital, directores de sociedades y el director del periódico *El Diario de Palma*, como decano de la prensa, con el fin de nombrar una junta que pueda allegar fondos para subvenir á las desgracias ocurridas en Filipinas.

En el vapor-correo de hoy han llegado á esta capital una fuerza de 48 carabineros con destino al resguardo de esta plaza.

Nos consta que ba llegado á Madrid el andarin aragones Mariano Bielsa. ha desafiado inmediatamente por telégrafo á Bargossi á verificar cualquier apuesta ante el público madrilenño. La creencia general es que el andarin italiano no aceptará el reto.

Ayer, á la hora de itinerario, zarpó para Ibiza y Alicante el vapor *Jaime II*, con la correspondencia para ambos puntos, 12 pasajeros y efectos.

Por la tarde salió para Vinaros el vapor trasatlántico *Maria*, al mando del capitán D. Teodoro Motta, con lastre.

Hoy, á las seis y media de la mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Valencia, el vapor *Union*. Ha sido portador de la correspondencia, 65 pasajeros y mercancías.

Se ha encontrado estos días en Roma, en las excavaciones que se practican en el Fórum, un importante fragmento de inscripcion con las palabras siguientes:

DEFENDI HONORIUM.

Ahora bien: el personaje que habla aquí de la defensa de Honorio I, no puede ser más que el céle-

